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令和 4年度 第 8回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 6回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 12月 5日（月）・午前 9時 30分～11時 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 7 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 生涯学習推進センター関係職員研修会開催通知  

3 チラシ 

 

会長あいさつ 

    昨日の防災講座はありがとうございました。かわせみカフェもよろしくお願いします。 

 

２ 事務局報告 

     ・地域学校協働本部事業について 

       山田→1 月に学校運営委協議会が行われる。内容は、若葉町の青少健のあり方について検

討する。11/25（木）～11/27（日）に若葉台小学校の展覧会があった。   

    大竹委員→南砂小学校では、11/18（金）～11/19（土）に学芸会が行われた。生徒たちは

マスクをしているが、声ははっきり聞こえた。保護者は自分の子のいる学年だけを見た。1
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月に正月遊びを予定している。3 年ぶりに地域の人を集める。 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

      ・気分はゴスペルクワイア～クリスマスソングを楽しみましょう～ 

    11/19、12/3、12/17（土）10：00～12：00 

    根本→2 回目までが終わっている。 

   ・わらで亀を編んでみよう 12/14（水）10：00～12；00 

・お豆腐で身体が喜ぶ簡単料理 11/12（土）10：00～13：00（報告） 

 長原委員→一人当たりの量が多かったが、おいしくいただいた。 

･クラシック音楽レクチャーコンサート 12/24（土）14:00～ 

 柳→今準備中となっている。 

   ・団体企画型講座「男性のための料理教室」10/21、12/16、2/17（金） 

    竹内委員→人数制限をしている。楽しんでやってもらいたい。 

・幸学習館ジャズコンサート ジャズボーカルユニット「BREEZE」 

2/4（土）14；00～ 

1/10（火）から募集開始となっている。 

   ・地域学習館運営協議会交流会について 11/25（金）18：00～（報告） 

    竹内委員→学習館によっては、地運協会議以外に地運協メンバーが集まって、地域学校コ

ーディネーターと顔合わせを行っているところもある。そこではアンケート等を取って、

顔の見える環境を持っている。また、地域学校協働本部が何をするところかわからない人

もいると思った。  

    伊藤委員→これは難しい問題であるという感想を持った。今の状況では学社一体自体が難

しいと思う。グループ内の地運協会長が、学校長が中心となって学社一体を進めるべきだ

とも言っていた。 

    長原委員→グループ内では、コーディネーターの顔が見えない、交流を広めるのが大事と

の意見があった。大変勉強になった集まりだった。 

    柴田委員→地域学校協働本部および地域学校コーディネーターは、学校長が代わっても中

身は変わらない恒久的なものとなっている。その体制作りに立川はあると思う。地域学校

協働本部および地域学校コーディネーターがうまくいっているところは➀コーディネー

ターが町会を関係のある人②現役の保護者とつながりの強い人③社会施設とつながりの

強い人が、情報交換をしている。コミュニティーカレンダー（学校、児童館、学童保育な

どの予定）があると情報交換ができると思う。 

    山田→若葉町の青少健の集まりにはほとんどの団体（学校、社会福祉協議会、自治会、子

ども会、第九中学校の PTA、若葉台小学校のサポーターなど）が出席していて、全部そ

こで報告があるので、様々わかるようになっている。 

    須﨑委員、大竹委員→青少健の集まりは、やはり各団体で情報交換ができている。 
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   ・生涯学習推進センター関係職員研修会 1/17（火）14：00～ 

市役所 101 会議室 

    柳→内容は、「生涯学習推進審議会について」となっている。 

    参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、大竹委員、長原委員、大竹委員、高橋委員、西村

委員 

    

     ・秘境旅で見えてきた世界各地の伝統宗教 1/14（土）、1/21（土）13：30～15；30  

    根本→幸学習館で行う。  

 

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 7 回運営協議会議事録」の承認 

   竹内委員→中学生の主張大会は団体審査員として参加した。 

 

（２）事業について 

  ・かわせみカフェについて  12/10(土)10:00～15:00 

  柴田委員→先日は大学まで来ていただき、ありがとうございました。学生も最後の追い込

みでがんばっている。スタンプラリーの台紙は 200 枚用意する。9:30 に学生は集合する。

今回、サブテーマが平和ということで、平和宣言を壁に張り出すが、内容に関して、アド

バイスをいただき、修正した。 

  竹内委員→カフェ当日、お菓子の詰め合わせを作るが、今回は実習室で行う。スタッフの

役割…●受付→体温測定、名前記入、スタンプラリー台紙、消毒 ●二階→昔遊びスタッ

フ 

  柴田委員→12/9（金）16:00 学生が来て、事前準備をする。 

 

・防災講座について 12/4（日）10：00～11：30（報告） 

  伊藤委員→無事に終わった。資料も良かったと思う。15 人の方が参加した。 

長原委員→初めて参加した。阪神淡路大震災を岡山県で経験した。自宅の持ち出し袋の確

認をした。 

  須﨑委員→映像が印象的だった。よくここまで復興したと思う。 

  大竹委員→繰り返し話を聞いて、訓練をしないといけないと思った。  

伊藤委員→防災講座は 4 種類のメニューがある。①講堂での座学②見学③障がいのある人 

の避難➃テーブルを使っての図上訓練 

  西村委員→防災を現実の問題として捉えにくい。講座を毎年開くことに疑問がある。 

竹内委員→続けることに意味があると思う。防災は住民相互の力が必要となってくると思

う。 
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 山田→震災後、仕事として復興の立場にあった。 

 根本→今回の講座は大変分かりやすかった。毎年続けていければと思う。  

 柳→震災時、職員がすぐ学習館に来ることが難しいところもある。 

  

・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

 柳→2 月の上旬に募集開始となる。 

 

・新しい講座について 

長原委員→「高齢者を取り巻く諸問題と解決策」という講座を、来年度地運協の講座とし

て開催したい。内容は 1 日目：地域包括ケアシステムとジェノグラムの書き方 2 日目：

リノベーション・不動産に関する諸制度となっている。ジェノグラムとは、家系図、それ

ぞれに関連する施設などを記入していくのもとなっている。   

高橋委員→ジェノグラムなどの名前が難しいので、簡単な表現にして広報誌などを作成す

ればいいと思う。 

 竹内委員→この講座を地運協講座として開催の方向で良いか→各委員より了承をいただく。 

   

４ 各委員より報告 

    大根田委員→いろいろな所で講座をしている。12/9 15:00 にカフェで使う昔遊び道具を

取りにきてもらいたい。16:00 に、まつぼっくりに木片をグルーガンで接着する作業を

する。今、わら細工の講座のわらが減ってきている。さらに次にわら細工を指導してく

れる人の問題もある。 

    高橋委員→まちねっとを発行した。 

 

５  その他 

・次回の開催日：1 月 16 日（月）9:30～11：00     

幸学習館第１教室 

 

 

 

  

  

 

 

     

 


